

EL ESTANDARTE CATÓLICO

DIARIO TRADICIONALISTA

Organo oficial de la Junta del Distrito

Año X

Tortosa Miércoles 14 de Febrero de 1900

Núm. 2599



EJERCICIOS ESPIRITUALES

DIRIGIDOS

POR LOS PP. DE LA COMPAÑÍA DE JESUS

CASA DE SAN JOSÉ (ROQUETAS)

AÑO 1900

PARA SACERDOTES

DIA DE ENTRADA (al anochecer)	DIA DE SALIDA (á la mañana)
El 27 Abril	El 3 Mayo
El 11 Mayo	El 17 Mayo
El 5 Octubre	El 11 Octubre
El 6 Noviembre	El 15 Noviembre

PARA SEGLARES

El 23 Febrero	El 1.º Marzo
El 8 Abril	El 14 Abril

A. M. D. G.

SUSCRIPCIÓN

para erigir un mausoleo, en el Cementerio de Valencia, al insigne publicista español don Antonio Aparisi y Guijarro.

—(=)—

	Pesetas	Cénts.
Suma anterior.	223	50
D. Juan Bta. Salomón.	2	00
D. José Ban Vergés.	2	00
Suma y sigue.	227	50

ARDILLAS

—(•)•—

«Gran asombro ha producido á los pastores de los montes de Tortosa ver poblados los pinares de aquél término por innumerables bandadas de ardillas. Los piñones, abundantísimos este año, parecen ser la causa de que se congreguen en aquellos sitios tan graciosos roedores. Si los sencillos labriegos de Tortosa conocieran bien las costumbres de las ardillas políticas, no se sorprenderían tanto del fenómeno que hoy los tiene maravilla-

dos. En la antesala de un ministro, en la tertulia de cualquier magnate, en los escaños del Congreso, en los pasillos de los Cuerpos Colegisladores, encuentra el observador animales, no tan vivos, no tan graciosos como los que brincan de pino en pino en los montes de Tortosa, pero sí tan fútiles, tan inquietos, tan glotones y tan saltarines como los que por allí andan al merodeo de la sabrosa pulpa de las piñas. Buscan las ardillas de por acá manjares más suculentos, producen risa sus idas y venidas, vueltas y revueltas, cambios de postura, aspavientos y carantoñas; pero burla burlando, cuando llegan á la cima nada es bastante para calmar su voracidad inquieta.

Los pastores de Tortosa, si no descastan las ardillas que tanto les entretienen, se quedarán sin piñones. Nosotros, si no descastamos las ardillas que aquí nos divierten, jamás tendremos un presupuesto sancado y bien invertido.»

No crea el periódico madrileño del cual tomamos las anteriores líneas, que nuestros sencillos labriegos sean tan sencillos que no conozcan la existencia de estas otras ardillas políticas. Sus idas y venidas, sus vueltas y revueltas, no son de ninguna utilidad para el país; pero como, al contrario, son causa de saqueos y de perjuicios, hasta en los bolsillos de nuestros sencillos labriegos repercuten sus movimientos, no siempre graciosos ¡ay! y nunca desinteresados. Y también saben nuestros labriegos, sencillos como son, que no hay solamente ardillas en la política madrileña, y, por propia experiencia conocen toda aquella fauna, y han visto que pululan también por allí, lobos enormes, que existen bandadas de aves de rapiña, y luego ¡que hay cada pez...!

Y hasta alguno de nuestros pastores ha llegado á averiguar que no es el periódico del cual hemos recortado las anteriores consideraciones *ardillescas*, el que menos se ha dedicado á proteger ardillas y toda clase de alimañas políticas.

C. M.

La población de Rusia

—(•!)•—

Así como ha podido sorprender y ha sorprendido á mucha gente el

rápido desarrollo que han alcanzado los Estados Unidos del Norte de América durante la última mitad de siglo, así también sorprenderá cualquier día á las demás naciones europeas el rápido crecimiento en Rusia.

Hay que notar una cosa: que así como los Estados Unidos han sufrido un alto en su población, desde el momento en que la emigración se ha paralizado por medio de las leyes encaminadas á restringirla, el movimiento continúa en Rusia y se acentúa cada vez con más vigor, sin duda á causa de que la raza eslava que es más homogénea y potente que la población de aluvión que llegó á los Estados Unidos, lleva dentro de sí un fermento más poderoso que la impulsa á crecer y desarrollar en una medida de que ni aún en Alemania—donde el aumento de la población es también muy rápido—se puede formar cabal idea.

Hace pocos días afirmaban los *Novosti* que en 1920 la población de Rusia será de «ciento setenta millones de habitantes.»

UN GRAN PALACIO

—(•)•—

En San Francisco de California se ha inaugurado con toda solemnidad el gran palacio del Ayuntamiento, que bien merece ser citado como un modelo en su género.

El edificio es de colosales proporciones. Forma tres grandes cuerpos unidos entre sí por pabellones.

El cuerpo central, el mayor de todos, mide quince mil metros de superficie y una altura total de cuarenta y dos, sin contar los adornos y crestas que coronan la fachada.

Los dos cuerpos laterales tienen diez mil metros de superficie y treinta y cinco de altura.

En el edificio central hay todas las dependencias del Ayuntamiento, incluso los grandes almacenes subterráneos, donde van á parar coches, carros, utensilios de limpieza y demás cachivaches que hacen que los otros municipios tengan que alquilar locales aparte para almacenar todo ello.

En el edificio de la derecha hay la escuela municipal, el instituto provincial, las escuelas de Agricultura, de Industrias y Artes, el Conservatorio de declamación, la academia poliglota que desde muy antiguo sostenía el Ayuntamiento de San Francisco.

El edificio de la izquierda contiene la biblioteca—que es muy numerosa y bastante escogida—los museos de Ar-

te y de Ciencias, el jardín de aclimatación y varias otras dependencias vastísimas y perfectamente adecuadas al uso á que se las destina.

Tan colosal edificio ha costado la friolera de siete millones de dólares. Ha tardado en construirse dos años y medio, empleando constantemente más de trescientos albañiles.

Todos los servicios auxiliares marchan por medio de la electricidad. La fuerza motriz para subir y bajar carruajes á los sótanos, el alumbrado, la calefacción cuando es necesaria, todo está arreglado según los últimos adelantos realizados en Menlo-Park, residencia del mago Edison.

Mujeres y niños en las trincheras boers

—(•)•—

Las cartas de los soldados ingleses que publican los periódicos de Londres revelan, mejor que todos los despachos oficiales y de la prensa, el verdadero carácter de la guerra sudafricana.

Un soldado de las colonias refiere que antes de una carga en la batalla del Tugela, cerca de Colenso, oyó gritos de mujeres y de niños en las trincheras boers. Sorprendido, escuchó atentamente, creyéndose juguete de una ilusión. Y aun sigue creyendo que está engañado... Pero después de esta misiva han llegado otras muchas que demuestran que no se equivocaba.

En lo más recio del combate, un tambor de los voluntarios de las colonias que se batía á la cabeza de su batallón, ha visto á las mujeres entregar cartucheras llenas de cartuchos á sus maridos. Para ello atravesaban con su carga el terreno descubierta y sobre el que caía un verdadero diluvio de balas, llegando hasta las primeras trincheras. Tras ellas iban sus pequeños con saquitos de cartuchos, y muchas de aquellas criaturas caían muertas ó heridas.

Cuando las mujeres volvían de nuevo por más municiones, llevando vacías las cartucheras, las tropas inglesas situadas á gran distancia, creyendo que eran boers que huían, redoblaban el fuego de fusilería.

Un sargento escocés escribe que después de la batalla los boers enterraban sus muertos en una especie de pozos, y añade que entró los cadáveres se veían muchos de mujeres y niños que habían sido muertos mientras llevaban municiones.

Cuando en una guerra combaten las mujeres y los niños, ésta no termina hasta que no sucumbe el último solda-

do. Así se comprende que esas dos repúblicas que luchan hasta la muerte por su independencia, se hayan conquistado las simpatías del mundo entero.

Del Tranvaal

—(00)—

París, 13.

Los ingleses retroceden

El general Buller ha retrocedido precipitadamente hacia Estcourt, ante el temor de que el ataque que el general Joubert ha emprendido entre Greytown y Weston se extienda al campamento inglés, siguiendo la línea de Ladysmith á Pietermaritzburg.

Con este motivo reina gran pánico en Pietermaritzburg y Durban, por estar estas poblaciones en comunicación directa, por medio de carreteras, con las que se propone atacar el generalísimo boer.

La prensa inglesa

Los periódicos de Londres publican noticias de sus corresponsales, coincidiendo todos en la convicción de que es difícilísima, si no imposible, la empresa de libertar á Ladysmith, después de los repetidos fracasos del general Buller al intentarlo.

Mientras las tropas británicas se desalientan y retroceden, los boers avanzan muy animosos.

El *Daily Mail* ha recibido despachos de Pietermaritzburg confirmando la retirada del general Buller y la ocupación de nuevas posiciones por los boers al Sur del Tugela, amenazando á todas las poblaciones de la línea del ferrocarril del Natal.

El *Morning Post* dice que las trincheras boers inmediatas á Ladysmith son formidables.

En Zululandia

Un telegrama de Durban anuncia que fuerzas boers amenazan la población de Eshove, en la Zululandia. Los boers tratan de impedir que por esta región lleguen socorros á Ladysmith y con este objeto fortificarán la posición de Insuri.

De Colenso

Le Matin publica una carta de un francés que está con los boers, quien dice que en Colenso los ingleses, á pesar de su bravura, fueron verdaderamente aplastados, pues tuvieron 3.000 bajas entre muertos y heridos y 1.500 prisioneros, dejando abandonados en el campo de batalla 150 heridos.

La retirada de Buller

De Ladysmith

Se ha recibido en Londres un telegrama oficial del general Roberts al ministro de la Guerra, dando cuenta de que el general Buller tuvo que repasar el Tugela.

Añade el generalísimo que, por su parte, no ha podido iniciar el movimiento de avance hacia Ladysmith porque no le ha sido posible atrincherar aún la que ha de

ser base principal de las operaciones.

—Los boers se disponen para estrechar el cerco de Ladysmith, impidiendo en absoluto toda comunicación con dicha plaza.

La situación de ésta es muy apurada.

El corresponsal del *Daily Mail* cree que aun pueden resistir los sitiados algún tiempo, pues hay en la plaza importantes cantidades de carne.

—Los boers tienen emplazados más de 100 cañones entre el Tugela y Ladysmith.

CRÓNICA

—(::)—

«La Verdad», de anoche, se hace cargo del suelto que publicamos nosotros el lunes referente á la existencia de lupanares en sitios muy céntricos de esta ciudad, y nos pide dejemos de molestar al Sr. Alcalde, porque éste «no puede salir del círculo de sus atribuciones.»

Conste ante todo que jamás estuvo en nuestro ánimo, al protestar contra los avances de la prostitución, el molestar á ninguna autoridad; únicamente, bien lo sabe Dios, nos ha guiado el buen deseo de trabajar para lograr la desaparición de esas funestas casas del casco de la ciudad, ya que, por fuerza de la corrupción de costumbres, hemos de aguantar subsistan en otros sitios.

Si los inspiradores de «La Verdad» quisieran acordarse, tendrían presente que en la anterior etapa de su mando, dentro ó fuera del círculo de sus atribuciones, consiguieron hacer desaparecer de una calle céntrica cierta casa sospechosa, sospechosa no más. Hecho que fuimos nosotros los primeros en aplaudir, y consta en las columnas de nuestro periódico y en las de «La Verdad».

¡Puede tanto un alcalde!

—Con motivo de celebrarse mañana la fiesta de la Traslación del cuerpo de San Antonio de Padua, la Pía Unión, celebrará á las siete y media en la iglesia de San Antonio Abad, una Misa solemne con sermón y comunión general.

Hay concedida para todos los socios indulgencia plenaria aplicable á las benditas almas del Purgatorio.

Después de la Misa y adoración de la reliquia se bendicirán veinte panes que se distribuirán á otros tantos pobres en el patio de la misma iglesia, limosna de una asociada, por un extraordinario favor recibido del Santo.

—El Ebro continúa creciendo. Empleando una medida vulgar, falta á las dos de la tarde una escala del bajado de Sant Roch. Pero parece que por ahora, no porta molta malicia.

—El Diputado Sr. Cañellas, ha presentado al Congreso una proposición de ley modificando el trazado de la carretera de la de Alcolea del Pinar á Tarragona y á Vilellabaja, en esta forma:

De la de Alcolea del Pinar á Tarragona en Falset, vaya á empalmar con la de Esplugas de Francoí á Flix en

Vilellabaja, pasando por Gratallops, con un ramal á Torroja y otro á Lloá.

León XIII y la emperatriz de China

El Papa, según anuncia *Le Figaro*, ha dado á monseñor Fabrà, el obispo de Pekín, el encargo de entregar á la emperatriz de China un preciosísimo vaso de porcelana, en testimonio de la satisfacción que ha producido á Su Santidad el decreto reconociendo oficialmente la religión católica en China.

—«La Gaceta» publica un Real decreto declarando que ha sido mal suscitada la competencia entre el Gobernador civil de Tarragona y el juez de instrucción de Tortosa, á consecuencia de una querrela entablada por el alcalde y los concejales de la Cenia contra el alcalde y los concejales nombrados interinamente por prolongación de funciones.

La industria de los encajes en Cataluña

Arbós, en la provincia de Tarragona; el bajo Llobregat desde Martorell al mar, y la Costa de Levante desde Mashou á Blanes forman los principales centros de la industria encajera: no bajan de 10.000 las mujeres y niñas de estas comarcas que trabajan asiduamente por cuenta de los industriales barceloneses. En las escuelas de niñas del Bajo Llobregat, el manejo de los husillos es la labor que se enseña con preferencia. De otras poblaciones, como Villanueva y Geltrú y Mataró ha desaparecido ó poco menos la encajera absorbida por la fábrica.

—El Juzgado de Gandesa cita, llama y emplaza al procesado Manuel Sambró Arnau (a) Angel, natural y vecino de Fatarella.

—Los pescadores de las playas cercanas de Tortosa que se dedican á la pesca del arrastre, están de enhorabuena, pues es bastante la cantidad de pescado que estos días extraen, y entre el que abunda mucho el conocido por «lacha».

—Nos ha referido quien presencié la muerte de nuestro amigo el Reverendo Vicente Felis, cura-económico de Roquetas, que su muerte fué ejemplar después de recibidos el Viático y Extrema-unción.

—Durante la noche pasada se ha desencadenado en esta ciudad un viento muy intenso. Hoy continúa soplando pero no con tanta violencia.

—Los alumnos del Colegio de 1.^a enseñanza de D. Rafael Vilás, tienen la galantería de remitirnos nota de las observaciones meteorológicas que toman diariamente. Agradecemos esta deferencia.

—Hemos recibido una reseña de la Misión recientemente celebrada en Mora la Nueva, que no podemos ya publicar en esta edición.

—El Tribunal Supremo ha confirmado la sentencia de la Audiencia de Tarragona imponiendo la pena de muerte á Francisco Mestres y otros dos, por el crimen de Ascó.

Se instruye el expediente de indulto

que seguirá los trámites acostumbrados, en favor de los mencionados reos.

—Ayer nos hace saber «La Verdad» que D. Teodoro González continúa afiliado al partido silvelista.

De modo que no ha hecho como el conde de Buñol *cándida paloma* que se separó del silvelismo, en virtud de recientes sucesos.

—El sobre modelo ó monedero para la remisión de valores por correo es de cartón, y en el mismo aparecen recortados unos círculos en los que encajan perfectamente las monedas que se envían, debiendo ser precisamente dos monedas de cinco pesetas, dos para monedas de dos pesetas y media, ó sea medios duros, y cuatro en que van dos piezas de dos pesetas en cada uno. Del centro del sobre sale un cordón que atravesando la tapa y pasando igualmente por los agujeros que deben hacerse en las cuatro orejas de papel que constituyen el sobre, sirve para cruzarlo y sujetarlo luego con lacre.

—Calzado SUIZO, de formas variadas y clase superior.

Calzado de GOMA para días de lluvia y barro, á 9 pesetas para caballero y á 7'50 para señora.

PRECIOS REDUCIDOS

ZAPATERIA MORESO
PLAZA CATEDRAL

NOTICIAS BREVES

—((o))—

Una antigua nodriza de una grande de España ha dejado á esta heredera universal de todos sus bienes.

—Dos individuos se presentaron anteayer en una casa de la calle de Almagro, de Madrid, preguntando por unos vecinos, y como el portero les dijera que allí no habitaban, uno de ellos le dió una bofetada de las de cuello vuelto exclamando: Esa bofetada la debes á Pepe el Largo.—Nada, que el hombre dejó allí su tarjeta.

—El viento huracanado que reinó el domingo en Madrid causó muchos desperfectos. En la plaza de Oriente derribó una de las grandes farolas que hay en frente del Palacio Real.

—La noticia de haber sido cedidos por el Estado los Astilleros del Neraión á la sociedad Martínez Rivas, ha causado mucho entusiasmo en Bilbao y pueblos ribereños.

—En la junta de accionistas de la sucursal del Banco de España, en Bilbao, se ha hecho constar que en el último año ha experimentado una pérdida de 31 463 pesetas.

—Ha fallecido el que fué celebrado banderillero de la cuadrilla de Cúchares, Juan Mota, retirado del toreo, por imposibilidad física, hace bastantes años.

—Quince mil obreros huelguistas de las minas de carbón de Austria, han acordado continuar la huelga. El carbón ha adquirido un precio exorbitante.

—Un meeting nacionalista que debía celebrarse en París el domingo por la tarde, fué interrumpido por los antinacionalistas, que promovieron un gran escándalo. Hubo palos é discre-

ción. La policía intervino, calmando el alboroto.

—Se ha enterrado en París al célebre revolucionario ruso Lavroff. Sobre su tumba se han pronunciado unos veinte discursos que de poco habrán servido al pobre muerto. Se dió lectura á un despacho enviado por el partido socialista español.

—El día 6 del corriente, en los ejercicios de tiro al blanco de la Escuela Central de tiro, el casco de una granada causó la muerte á un pobre muchacho de diez y siete años. El cadáver estuvo un día entero abandonado en medio del campo.

—En pago del sexto plazo para la construcción del crucero *Extrema dura*, se abonarán en breve á la casa Vea-Murguía, de Cadiz, 347.543 pesetas.

—Desde cinco semanas á esta parte, la cifra de defunciones diarias de París ha aumentado en cien casos.

—En Buenos Aires ha fallecido el Arzobispo de la Diócesis Monseñor Castellanos.

—Al Doctor Lieber, jefe del partido católico alemán, le han sido administrados los últimos Sacramentos.

—En la Gudiña (Coruña) un lobo acometió días pasados á dos labradores, quienes pudieron darle muerte á golpes de azada.

—Una anciana de ochenta y seis años que padecía ataques de enajenación mental, se arrojó desde el balcón de un primer piso á la calle, en Santander, sin que se causara apenas ningún daño.

—Un camarero de un café de Madrid llevó el otro día un almuerzo á una casa de la calle del Aguila, y al ir á buscar el servicio, se encontró con que lo habían vendido en 5 pesetas á un tendero del Rastro.

—Hay en Madrid una cuestión muy curiosa entre algunos cantantes y los dueños de gabinetes fonográficos. Pretenden aquéllos que de los cilindros que impresionan no puedan sacarse copias, y los vendedores de cilindros opinan, con mucha razón, que ellos pueden hacer lo que les da la gana con una cosa que ya es de su propiedad, del mismo modo que un fotógrafo puede sacar cuantas copias quiera de un cliché que haya adquirido.

—Anteayer, en Gijón, el vapor *Elena* pasó por ojo á una lancha pesquera, resultando muerto un tripulante de ella.

—El explorador francés Mr. Lamarre se dispone á ir á Klondyke, el país del oro situado en el Norte de América, haciendo el viaje en un automóvil con motor de petróleo. ¿También atravesará el Océano en automóvil?

—En presencia del ingeniero ruso Drzewiecki, se han efectuado en Cherburgo pruebas de sumersión del submarino *Narval*, con resultados satisfactorios. Pero ya verán Vds. como, á pesar de ello, se arrinconará luego el submarino en algún arsenal.

—Dice «Le Figaro» que el presidente del Consejo francés se muestra partidario de autorizar las corridas de toros en las cercanías de París durante la próxima Exposición.

—Según noticias que en la prensa leemos, en casi todas las poblaciones de España va decreciendo la epidemia reinante.

—«La Gaceta» de anteayer, publica una Real orden desestimando la petición de varias casas que se dedican á la industria fonográfica, solicitando que se rebajase el derecho que en el nuevo arancel se ha asignado á los fonógrafos y sus accesorios.

—D. Ernesto Aguirre será nombrado probablemente, general segundo cabo de Valencia.

—Algunos generales piden que en el Senado, y como consecuencia de la actitud del conde de las Almenas, se haga luz con respecto á pasados sucesos. Bueno, que se haga luz. ¡Pero ya verán Vds. como no se hará!

—El Sr. Silvela ha manifestado que el deseo del gobierno es poder cerrar las Cortes antes de Carnaval. Y el nuestro también. Y además, el de que no se vuelvan á abrir.

—En Ponferrada ha descarrilado un tren resultando muerto el maquinista y contuso el fogonero. Las pérdidas materiales son considerables.

—Los periódicos traen dolorosos detalles acerca de las últimas inundaciones, que han ocasionado grandísimos perjuicios. Hay detenidos varios trenes como consecuencia de la crecida de algunos ríos.

—El catedrático de la Escuela Superior de Comercio de Barcelona, don Arturo Torrès, acaba de publicar una excelente *Geografía y Estadística económico-industrial*.

—Hace pocos días unos pescadores de Maírat encontraron dos cañones antiguos. El Capitán General ha resuelto que sean inutilizados y el metal resultante que sea entregado á aquellos pescadores.

—Próximamente se celebrará en Barcelona un concurso regional de tiro.

—Ayer hubo un conato de incendio en el vapor griego «Leónidas», anclado en el puerto de Barcelona.

—Dícese que en los montes de Toledo han sido secuestrados varios aristocráticos cazadores.

—Se encuentra enfermo el conde de Romanones.

—Ayer llegó á Barcelona el vapor «Alicante» con repatriados. En general el estado de los ex-prisioneros es bueno.

—Los periódicos de Barcelona publican extensas reseñas de la vista de la causa, que empezó ayer, contra Federico Vidal que asesinó á una señorita, hace poco más de un año, en medio de la calle de Valencia, esquina al Paseo de Gracia.

—Cambios de Madrid —13—5 tarde—Interior contado 69'50—Exterior id. 76'25—Cubas viejas 81'85. Idem nuevas 68'45—Francos 29'15—Libras 32'50.

—A LOS SORDOS. Una señora rica, que ha sido curada de su sordera y de los zumbidos del oído por los Timpanos artificiales de Dr. Nicholson, ha remitido á su Instituto la suma de 25 000 francos, á fin de que todas las personas sordas que no dispongan de medios para procurarse los Timpanos, puedan adquirirlos gratuitamente.

Dirigirse á *L' Institut Nicholson Longgort*, Gunnersbury, Londres, W. Inglaterra.

En todos los países donde se ensayaron, oficial y extraoficialmente, se informó considerando esta preparación como una verdadera conquista terapéutica.

(Desconfiad de las imitaciones)
D. Benito Francia y Ponce de León, Inspector General de Sanidad y Beneficencia de las Islas Filipinas, Jefe de Administración de segunda clase, etcétera., etc.

Certifico: Que habiendo empleado á mi instancia algunos médicos distinguidos de Manila como los Sres. Antelo, Trellés, Nalda y Marín, los «Salicilatos de bismuto y cerio» que prepara D. Juan J. Vivas Perez, en «catarrros intestinales rebeldes» á otros tratamientos, sus resultados según nota que en mi poder conservo, han sido por todo extremo satisfactorios.

Para que conste y á petición del interesado expido la presente certificación en Manila á 15 de Julio de 1886.
—Benito Francia.

Sección Religiosa

—(o)—

Solemnes Cuarenta Horas en la iglesia de la Purísima: á las 8 exposición de S. D. M.; á las 9 Misa cantada y á las 5 de la tarde los ejercicios de costumbre.

—En la iglesia del Rosario solemne Septenario de las Esclavas: A las 7 Misa rezada y á las 6 menos 1/4 de la tarde de los ejercicios con sermón por el Rdo. D. José Matamoros, Capellán de las Oblatas.

—Rosario de la SantaCiuta á las 5 y 1/2 de la tarde.

¡Ojalá sea cuento!

—(o)—

El periódico *La Razón*, de Montevideo, recibido ayer en España, publica la siguiente noticia:

«En el vecino estado de Guatemala ocurrió recientemente un suceso horrible.

Para celebración del término de los exámenes escolares, organizóse una ceremonia consistente en una apoteosis de la Ciencia.

La concurrencia era enorme. Parte del programa se había realizado ya cuando de improvisto se desprendió del templete una lámina de zinc que cayendo sobre una niña colocada en el monumento la hirió gravemente y la hizo venir al suelo.

Esto dió lugar al desorden consiguiente.

El presidente Sr. Estrada Cabrera creyó que se trataba de atentar contra su vida y ordenó á las tropas que hicieran fuego sobre el grupo.

No puede describirse lo que pasó entonces en aquella aglomeración de niños y padres de familia.

Hubo cerca de 300 muertos, solamente entre los niños.

La prensa guatemalteca no ha dicho una sola palabra respecto de tan horrible acontecimiento, porque así lo ha ordenado el presiden-

te señor Estrada Cabrera. Las cartas antes de salir de la oficina postal son registradas. En la oficina telegráfica no despachan ningún telegrama que se ocupe de tan triste suceso.

Últimas noticias

París, 13.

Ataque de los boers

Hace poco se ha recibido un telegrama de Londres en que se dice que los boers han atacado á los ingleses en Sligersfontein.

El ataque ha sido muy vigoroso por numerosas fuerzas y las británicas han tenido que replegarse á Ransburgo.

Se esperan con ansiedad detalles de esta operación.

Madrid, 14.

Telegrafian de Palencia que la villa de Cervera ha quedado inundada por el desbordamiento del río.

En Burgos la corriente de las aguas ha destruido dos ojos del puente sobre el Arlanza.

Dicen de Oviedo que ha ocurrido un descarrilamiento cerca de Puebla.

Las líneas férreas de León, Galicia y Asturias han quedado interrumpidas.

En la provincia de Logroño han sufrido daños de consideración los pueblos de Nolda, Albelda, Alberita y Villamediana.

Las pérdidas se calculan en 80.000 duros.

Se halla interrumpido el telégrafo y las lluvias y el mal tiempo dominan también en aquella región.

—En el Consejo que hoy celebrarán los ministros se tratará de los medios de convenir con las minorías parlamentarias el pronto término de los debates, con el fin de cerrar las Cortes antes de Carnaval.

TIENDA del FERRO CARRIL

—Cerrado los días festivos—

—(o)—

En este antiguo y acreditado establecimiento de

José Delsors

(Puente Piedra, 2)

hay un magnífico y variado surtido en Ornamentos de Iglesia.—Riquísima variedad en telas, galones, pasamanería y todo lo concerniente á este ramo.

Meritos para sotanas y manteos; estambres, armures, tupelinas, anastotes, estameñas, castores, elasticotines, etc., etc.

Laneria, sedería, lencería y mantelería.

Variado surtido en géneros de luto para señoras y caballeros.

Especialidad en géneros blancos de hilo y algodón.

No comprar sin antes visitar este establecimiento.

—Cerrado los días festivos—

Imprenta de «El Estandarte Católico»

LIBRERIA PAPELERIA Y OBJETOS DE ESCRITORIO

— DE —

ARTURO VOLTES Y RIBOT

Calle del Angel, número 7.-TORTOSA

Obras de Liturgia, devocionarios y Semanas Santas; suscripciones á todas las Revistas religiosas y de propaganda católica; gran surtido de estampas de todas clases y estampas-recuerdo de la Primera Comunión á precios sumamente baratos.

Libreria Voltes.-TORTOSA

¡DE INTERES GENERAL!

AGUA abundante y potable
en el sitio que se desee

—(o)—

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante á los pueblos que carezcan de ella,

Dirigirse á los

Sres. Barberá y Compañía

Plaza de San Juan, 18, —Tortosa

MANUEL CLIMENT

RELOJERO

Calle del Angel, 10.-Tortosa

En este establecimiento encontrarán sus favorecedores relojes de todas clases y precios.

En plata los hay de las acreditadas marcas *Fleury*. — *Favory*. — *Jeannot*. — *Narcisse*.

En los relojes de acero tan de moda hoy día, llamados *Roskoff*, la variedad es mucho mayor por que se presta la forma de las cajas y diferentes dibujos de las esferas. De estos los hay *Peninsular* reloj elegante y máquina muy fina. — *Insuperable*. — *L. D.* — *Máximum F. D.* — *Bicicleta*. — *Bellona* y otros.

No comprar sin visitar este establecimiento

Máquinas para coser y hacer medias y calcetines

Angel, 10. —TORTOSA

GONFITES CARPA

Premiados con Diploma de Honor y Medalla de Oro en las Exposiciones de SUEZ y del CAIRO. Remedio eficaz, rápido y cómodo para curar la

TOS

por crónica y rebelde que sea y producida por cualquier causa.

Olvida toda otra especialidad, quien los usa una sola vez.

No contiene ópio ni morfina.

Se venden en todas las Farmacias de España y Ultramar.